

# Vital y urgente es la ayuda para El Salvador

Washington, marzo 13 (UPI). El presidente Ronald Reagan obtuvo hoy el apoyo de una poderosa comisión del Senado para aumentar la asistencia a los rebeldes antisandinistas en Nicaragua, pero enfrentó nuevos obstáculos en sus esfuerzos por conseguir que el Congreso apruebe ayuda de emergencia a El Salvador.

La Comisión de Asignaciones del Senado tiene programada para mañana una reunión para considerar la solicitud, así como otro pedido de Reagan para suministrar 93 millones de dólares a El Salvador en ayuda militar de emergencia.

Reagan se reunió hoy en la Casa Blanca con el embajador en El Salvador, Thomas Pickering, para subrayar la urgencia de su pedido de fondos para reabastecer, rearmar y entrenar a las Fuerzas Armadas salvadoreñas.

Pickering dijo posteriormente que la asistencia militar adicional es "seria, aguda, importante, vital", para el futuro de la democracia en El Salvador, debido a la amenaza de los guerrilleros izquierdistas contra las elecciones del 25 de este mes.

"El país obviamente está en peligro si no cuenta con seguridad suficiente", dijo el diplomático.

Pickering dijo que aseguró a Reagan que el gobierno salvadoreño está reduciendo los abusos que habían alimentado a la oposición legislativa a la asistencia adicional, "aunque ciertamente no todo lo que esperamos y no tan rápido como nos gustaría".

Pickering dijo que los 68 asesinatos políticos registrados

Pasa a la página 18



EL SALVADOR. Washington, marzo 13 (UPI). El embajador de E.U.A. en El Salvador, Thomas Pickering, informa hoy en la Casa Blanca, tras una sesión con el presidente Reagan, que la ayuda de E.U.A. para El Salvador es urgente, para proporcionar seguridad durante las próximas elecciones.

## Niegan envío tropas EU a frontera salvadoreña

Tegucigalpa, marzo 13 (UPI). Un vocero de las Fuerzas Armadas norteamericanas que participan en los ejercicios militares conjuntos con Honduras afirmó hoy que "son especulaciones"

las noticias del arribo de más efectivos estadounidenses.

Una información divulgada hoy en Tegucigalpa por una estación de radio aseguró

Pasa a la página 46

## Alto cardenal advierte sobre amenaza marxista

Roma, marzo 13 (AP). El prefecto para la Congregación de la Doctrina de la Fe, Joseph Ratzinger, dijo que la llamada "Teología de la Liberación", basada en doctrinas marxistas, que ha logra-

do adeptos en América Latina y otras partes del Tercer Mundo, prestan un "peligro fundamental para la fe" católica.

En un extenso análisis del

Pasa a la página 48

## Se recrudece la lucha contra los sandinistas

Tegucigalpa, marzo 13 (UPI). La mayor agrupación guerrillera que lucha por derrocar al régimen izquierdista de Nicaragua sostuvo hoy que sus fuerzas le infligieron más de 120 muertos a las filas sandinistas durante los últimos ocho días.

Al mismo tiempo, un portavoz de la Fuerza Democrática Nicaragüense (FDR), precisó que los enfrentamientos entre rebeldes y tropas gubernamentales se habían recrudecido en los departamentos de Matagalpa,

Pasa a la página 48

## Lluvia y nieve en el "super martes"

Washington, marzo 13 (UPI). El ex vicepresidente Walter Mondale tenía hoy la esperanza de que los demócratas del sur, los sindicatos y los ancianos de Georgia, Florida y Alabama le ayuden a detener la arremetida del senador Gary Hart, y a encarrilar su campaña por la postulación presidencial del Partido Demócrata.

Hoy fue el "super martes", la votación más crítica de la campaña con 11 comités políticos y elecciones primarias que designarán a 11 delegados —más del 25 por ciento— del número necesario para adjudicarse el derecho a enfrentar a Ronald Re-

agan en la contienda de noviembre por la Casa Blanca.

El mal tiempo —nieve en el norte, lluvia en el sur—, redujo la concurrencia de votantes y nubló aún más los resultados.

Hart, de Colorado, concurrió a la jornada crucial con una seguidilla de cuatro victorias en New Hampshire, Maine, Vermont y Wyoming y la probabilidad de anotarse otras dos en Rhode Island y Massachusetts, los dos estados nortños con primarias hoy.

Pero el campo de batalla decisivo estuvo en los tres estados sureños donde los dos

Pasa a la página 42

## Estricta acción de E.U. contra el contrabando

Washington, marzo 13 (AP). Debido a la persistencia del contrabando de grandes cantidades de cocaína desde Colombia, el servicio de aduanas de los Estados Unidos anunció hoy la intensificación de las revisiones de los pasajeros y la carga procedente de esos países.

El servicio de aduanas dijo que revisará toda la carga proveniente de Colombia, en especial artículos perecederos, como flores, frutas y ca-

fé.

Las búsquedas y revisiones se aplicarán también a los pasajeros que lleguen desde Colombia por mar y aire, no importa cuál sea su nacionalidad.

"Colombia es, incuestionablemente, la fuente principal de la cocaína que es ingresada de contrabando en los Estados Unidos", dijo el comisionado de aduanas, William Von Raab.

Pasa a la página 42

# Poderío naval de E.U.A. hacia las costas de C.A.

Washington, marzo 13 (UPI). Un portaaviones y tres buques de escolta navegan desde hoy hacia América Central mientras que las unidades de combate de Estados Unidos se aprestan a realizar en las próximas semanas maniobras en Honduras como demostración renovada de poderío militar norteamericano, dijeron funcionarios del Pentágono.

Los funcionarios asimismo dieron algunos detalles sobre los aviones turbopropulsados OV-1 Mohawk del ejército de Estados Unidos que realizan vuelos de reconocimiento desde Palmerola, Honduras en busca de campamentos guerrilleros en el vecino El Salvador.

Su objetivo es apoyar al gobierno salvadoreño ante una posible ofensiva guerrillera planeada para coincidir con las

elecciones presidenciales en ese país el 25 de marzo, dijeron los funcionarios.

Los aviones biplaza, que pertenecen a un batallón de 300 efectivos de la inteligencia militar están equipados con radares de rastreo lateral que permiten la vigilancia de El Salvador desde el otro lado de la frontera hondureña, dijeron los funcionarios.

Otra unidad de 300 efectivos del ejército apoya al batallón. La operación de inteligencia representa el uso más directo hasta el momento de personal militar estadounidense en la guerra en El Salvador contra los insurgentes, en momentos en que Estados Unidos está convirtiendo a Honduras en base anti guerrillera.

El gobierno del presidente Ronald Reagan ha acusado a

Pasa a la página 46



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HOMENAJE. Atlanta, marzo 13 (AP). El senador demócrata Gary Hart, conversa con un simpatizante, durante un almuerzo organizado en homenaje suyo, en un restaurante de esta ciudad. Sus partidarios le desearon éxito en su esfuerzo para lograr la candidatura presidencial.



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SOBRE C.A. Washington, marzo 13 (UPI). El presidente Ronald Reagan conversa con el ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica, Carlos José Gutiérrez (derecha), y

el de Honduras, Edgardo Paz Barnica (centro), durante la sesión que sostuvieron hoy, en la oficina oval de la Casa Blanca. Principalmente conversaron sobre los problemas de Centro América.